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RUBÉN IBARRA ANDA TENDIDO 
BUSCANDO SOLUCIONES.
Que no se diga que los problemas lo 

tienen maniatado. El rector de 
la UAZ, RUBÉN IBARRA 

REYES, anda tendido 
como bandido para 

lograr acuerdos que 
le  permitan a  la 
u n i v e r s i d a d  n o 
lastimar más sus 
finanzas y agarrar 
aire para atender la 
deuda que t iene 

con el ISSSTE –que 
nomás es de poco más 

de 2 mil 850 millones de 
pesos -  y  poder  hacer 

convenios de pago. El rector 
estuvo con el director del ISSSTE, PEDRO 
ZENTENO,  y  e l  subsecretar io  de 
Gobernación, CÉSAR YÁÑEZ, quien ha 
s ido  a l iado  para  acompañar  a  la 
universidad en distintos trámites que 
lleven a la institución a una solución. Algo 
bueno que salió de esta reunión fue que 
consiguió 15 días para afinar propuestas 
que lleven a un buen acuerdo y que ojalá 
eso les permita a todos los universitarios 
pasar una tranquila Navidad.

E N  L A  M I R A ,  E C O P A R Q U E 
CENTENARIO.
Con el nuevo proyecto integral para la 
recuperación de espacios públicos, el 
Gobierno del Estado planea darle vida 
a ciertos lugares que están bonitos, se 
les invirtió mucha lana, pero no tienen 
la utilidad que se proyectó. Elefantes 
blancos pues. Uno de ellos es el Centro 
Cultural Toma de Zacatecas, en el que 
se gastaron como 300 millones de pesos 
y hasta ahora tiene una utilidad, pero 
muuuuy distinta a la que se proyectó, 
que fue  la  de un gran  cent ro  de 
e s p e c t á c u l o s .  A h o r a  a l b e rg a  a l 
Bachillerato Militarizado y, si sacan de 
ahí a los jóvenes, tendrán que tenerles 
otro lugar para que sigan sus estudios, 
porque es una escuela que ha dado 
muestras de gran orden, disciplina y rigor 
académico –tanta falta que le hace a la 
muchachada-. Bueno eso será tarea del 
nuevo secretario de Seduvot, JORGE 
LUIS DE LA PEÑA.

JULIO CÉSAR CHÁVEZ CONCRETA 
PROYECTO SOCIAL.
Era un objetivo que se había impuesto 

desde hace t iempo,  pero 
sabedor de que no solo 

es cuestión de querer, 
s i n o  d e  q u e  s e 

con junten  va r ios 
factores, entre ellos 
el económico y el 
p o l í t i c o  c o n  e l 
apoyo del Gobierno 
del Estado, por fin 

lo logró y tuvo un 
gran avance: JULIO 

C É S A R  C H ÁV E Z 

consiguió que 135 familias que desde 
hace más de 26 años buscaban tener la 
certeza jurídica de sus propiedades, 
confiados en que la posesión les daba 
mano. Pero este año fue solo un adelanto, 
le aseguró el góber DAVID MONREAL 
a JULIO, pues para el año que entra 
procurará dar escrituras a unas 6 mil 
familias. Para ello, el góber ya puso a 
trabajar arduamente al subsecretario de  
la Seduvot, ELÍAS BARAJAS ROMO, y 
que no solo sea una promesa, sino un 
compromiso. Por cierto, en Guadalupe 
hay una colonia que se llama El Escarabajo 
¿sabían? 

LISTO, PROYECTO DEL PRESUPUESTO 
DE EGRESOS.
Ya quedó el Presupuesto de Egresos del 
estado para el año entrante y el secretario 
de Finanzas,  RICARDO 
O L I V A R E S ,  f u e  a 
e n t r e g a r l o  a  l o s 
diputados locales 
pa ra  su  aná l i s i s , 
pidiéndoles que no 
le  muevan tanto 
porque mucho le ha 
costado armarlo en 
la justa medida para 
las  dependencias 
estatales, y no tanto 
para sus necesidades –
porque no habría dinero 
que a jus te -  s ino  para  su 
opera t i v idad  y  cumpl im iento  de 
programas. Es decir, un presupuesto de 
cinturón apretado y muchos secretarios 
tendrán que apretarlo todavía más porque 
no les proyectan lo que han pedido. El 
tesorero tuvo la gran responsabilidad de 
cabildear en medida de lo posible la 
integración de este presupuesto, así que 
veremos qué tanto se lo modifican.

URGE ANÁLISIS DE RECURSOS DEL 
ISSSTEZAC.
En ese tenor está el Issstezac, porque 
sigue su problema grave que 
es la falta de financiamiento 
para cubrir las pensiones 
y jubilaciones de los 
trabajadores. Todavía 
hoy hay muchos que 
no tienen certeza 
de sus pagos y no 
h a n  q u e r i d o 
ampararse, algo que 
sugieren líderes de 
diversas corrientes 
sindicales, pero es que 
c o n f í a n  e n  q u e  e l 
c o n t a d o r  I G N A C I O 
SÁNCHEZ sabrá resolver en lo justo. Sin 
embargo, por muchas buenas intenciones 
que don NACHO tenga de resolver en 
justa medida, la cobija del Issstezac está 
roída y en malas condiciones como para 
alcanzar a cobijar a todos y menos, así 
como los cobijaban antes, con cobertor 
afelpado. Otra tarea más para los 
diputados… a ver cuándo…

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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ZACATECAS, ZAC.- Con la finalidad de infor-
mar a la ciudadanía sobre los proyectos y 
acciones que realiza la administración que 
encabeza David Monreal Ávila, se imple-
mentan las Conferencias por la Transfor-
mación de Zacatecas; en la primera de ellas, 
se anunció el Plan Integral de Recuperación 
de Espacios Públicos.

Este miércoles inició con este ejercicio 
con el tema de Recuperación de Espacios, 
como es el Parque de la Plata “Ramón Ló-
pez Velarde”, conocido como Parque Arro-
yo de la Plata, y el Ecoparque Centenario 
“Toma de Zacatecas”, abordado por Guiller-
mo Carrillo Pasillas, secretario de Obras 
Públicas; Susana Rodríguez Márquez, se-
cretaria de Agua y Medio Ambiente (SAMA) 
y José Luis de la Peña Alonso, secretario de 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territo-
rial Urbano (Seduvot).

El titular de Seduvot dijo que, a través 
de este plan integral, David Monreal busca 
recuperar el Parque de la Plata “Ramón Ló-
pez Velarde” (Arroyo de la Plata), importan-
te eje y pulmón de la zona conurbada Zaca-
tecas  Guadalupe, que ha sido víctima de 
diferentes actos que afectan su integridad, 
como es el vandalismo y, sobre todo, la in-
vasión de este espacio de movilidad.

Este parque da servicio a una población 
de 362 mil habitantes y cuenta con un área 
de 27 hectáreas, en una longitud de 5.2 kiló-
metros; actualmente, alberga más de 6 mil 
quinientos árboles de diferentes especies, 
como fresnos, jacarandas acacias y pirulos, 
que reflejan el área verde con que se cuenta; 
por ello, la relevancia de preservar este es-
pacio, lugar en el que transitan mujeres, niños, 
adultos mayores, ciclistas, deportistas, entre 
otros, se informó en un comunicado.

Además, requiere de un mantenimiento 
continuo y “que todas y todos los visitantes 
hagamos lo propio cuando se utiliza el espa-
cio”; también se presenta el vandalismo en 
las instalaciones de la infraestructura. 

ECODIARIO

ANUNCIAN PLAN INTEGRAL DE 
RECUPERACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS

INVIERTEN MÁS DE 
3 MDP EN LA CALLE 
PROLONGACIÓN 
LA CONDESA
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Se trabaja con las bases de este plan 
de rescate, de acuerdo con las necesidades 
reales del Zacatecas actual y del que está 
por venir, para bienestar de las familias.

En lo que se refiere al Ecoparque Cen-
tenario “Toma de Zacatecas”, Susana Ro-
dríguez Márquez, titular de SAMA, explicó 
que esta Secretaría se encarga del man-

tenimiento y vigilancia de este parque, el 
cual cuenta con una extensión de 100 hec-
táreas y desde que se entregó al Gobierno 
de Zacatecas, en 2012, no se le ha dado el 
mantenimiento necesario.

En el proyecto integral se tiene contem-
plada una inversión de 12 millones 600 mil 
pesos, para la reparación de la cortina de 

la Presa de Infante, construcción y puesta 
en marcha de la tirolesa, rehabilitación del 
puente colgante, revisión del cerco peri-
metral; existen cuatro casetas que no es-
tán habilitadas, entre otras áreas que se 
atenderán dentro de este proyecto para 
entregarle a la ciudadanía un espacio digno 
para la reconstrucción del tejido social.

GUADALUPE, ZAC.- Como parte de las accio-
nes permanentes del programa de rescate 
carretero y de vialidades, que realiza en co-
laboración con los gobiernos municipales, 
David Monreal Ávila y el alcalde Julio César 
Chávez Padilla inauguraron la calle Prolonga-
ción La Condesa, como parte de un circuito 
de más de 20 kilómetros que da fluidez vial, 
seguridad y mejora los tiempos de traslado 
a más de 50 mil personas que habitan en 
aquella zona de la cabecera municipal. 

El mandatario reiteró su compromiso 
de apoyar a esta demarcación estatal. Quie-
ro decirle al presidente que no está solo, 
que cuenta con todo el respaldo del gober-
nador; vamos a resolver los problemas que 
tiene Guadalupe, dijo.

Por ello, Chávez Padilla destacó que esta 
calle, en la que se invirtieron más de 3 mi-
llones de pesos, es una de las principales 
vialidades que conecta Villas de Guadalupe 
hasta Las Américas. Sólo en ese circuito, 
explicó el edil, que conecta con carretera 
a Sauceda y se extiende hasta la calle Gue-
rrero, se han cubierto más de 20 kilómetros 
de vías para beneficio de más de 50 mil 
personas, se informó en un comunicado.

Subrayó el presidente municipal que 
todas estas colonias tienen flujo vehicular 
constante durante las mañanas y tardes, 
debido a la actividad productiva y de vida 
cotidiana que realizan sus pobladores; ahí, 
añadió, se han hecho obras de calidad. Ve-
mos que el compromiso que hizo en cam-
paña lo va cumpliendo, poco a poco, dijo. 

ECODIARIO
El mandatario estatal indicó que, este 

año, se han rehabilitado y pavimentado 
más de 32 calles en las colonias: Puerta 
Dorada, Lomas del Convento, Lomas del 
Valle, El Paraíso, La Ejidal, La Popular, Villa 
Fontana, Orquídeas, Montebello, Las Joyas, 
Mina Azul, La Comarca, Tacoaleche, El Bor-
do, La Zacatecana, Jorge Obispo, La Pro-
gresista, Culturas y Bonito Pueblo, aunque 
la meta es cerrar en, cuando menos, 40.

Añadió que el año pasado también se 
mejoraron 36 calles en: Ojo de Agua de la 
Palma, La Martinica, Buenavista, Campesi-
na, La Zacatecana, Cieneguillas, Tacoaleche, 
Zóquite, Progresista, Emiliano Zapata, Villas 
del Campo, Bonito Pueblo, así como los frac-
cionamientos: del Tepeyac, San Miguel, Las 
Culturas, Jorge Obispo y San Juan Bosco.
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RECONOCE DIPUTADA PANISTA MEJORA 
EN RIQUEZA CULTURAL ZACATECANA

ZACATECAS, ZAC.- Decenas de zacatecanos 
participaron en la 15 marcha silenciosa del 
Día Mundial en respuesta ante el VIH y el Sida. 

Los participantes en la movilización se re-
unieron en la Alameda Trinidad García de la 
Cadena para después marchar por las prin-
cipales calles del Centro Histórico hasta llegar 
al Congreso del Estado. 

Fue en la explanada de la legislatura don-
de se llevó a cabo el acto ceremonial en dón-
de se compartieron los antecedentes de esta 
enfermedad VIH Sida. 

Al respecto, Ezequiel Reyes Duran, res-
ponsable estatal del programa VIH Sida, ex-
plicó que este 2022 en la entidad hay 115 
personas registradas como nuevos casos, 
esto de acuerdo con un registro interinstitu-
cional que llevan.

También comentó que ese número está 

ZACATECAS, ZAC.- En el marco del primer 
informe de labores legislativas, la diputada 
María del Mar De Ávila Ibargüengoytia ase-
guró que desde la Comisión de Desarrollo 
Cultural que preside en la Sexagésima Cuar-
ta Legislatura, se ha impulsado la mejora de 
los instrumentos legales para la defensa de 
la riqueza cultural de Zacatecas, la conser-
vación de tradiciones, y la preservación del 
patrimonio cultural e inmaterial de la entidad, 
“nuestros esfuerzos han estado centrados 
en la mejora de las políticas públicas en ma-
teria de desarrollo cultural que deben ser 
salvaguardadas por el Estado”.

La diputada por Acción Nacional (PAN) 
señaló que, a un año de labores, no ha sido 
fácil librar la lucha por los espacios, presu-
puestos y la marginación histórica que man-
tiene alejado al Estado del desarrollo nacional, 
“con una austeridad franciscana malenten-
dida y mal orientada en todos sus niveles, 
como tampoco ha sido fácil mantener y de-
fender el equilibrio entre poderes cuando se 
intenta vulnerar la autonomía del Legislativo 
con intromisiones externas que solo dañan 
la vida institucional de Zacatecas”.

En su mensaje destacó que desde la Co-
misión de Desarrollo Cultural se promovieron 
iniciativas como la relacionada con la pro-
tección integral de la Ruta Sagrada Histórica 
Cultural del pueblo Wixárika, así como la ini-
ciativa de ley que crea el Instituto Zacateca-
no para la preservación y promoción de la 
cultura taurina, además de la iniciativa de 
proyecto de decreto mediante la cual se de-
clara hijo predilecto del estado de Zacatecas 
post mortem al arquitecto Héctor Castane-
do Quirarte, así como la dictaminación de la 
declaratoria de Susticacán como “Municipio 
con Historia, Identidad y Cultura”, en el mar-
co de la conmemoración de su fundación, y 
la participación en la primera mesa de tra-
bajo para incluir a Fresnillo en el Camino Real 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO
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REALIZAN MARCHA 
SILENCIOSA

dentro del rango que año con año se registra 
en Zacatecas, dónde regularmente se alcan-
zan entre 80 y 120 personas que dieron po-
sitivo a VIH Sida como casos nuevos. 

“Todos tienen buena expectativa ya que 
los medicamentos que tenemos ya optimi-
zados de una tableta al día les da una ex-
pectativa de vida de 35 hasta 40 años en 
este momento”. 

El médico refirió que cuentan con me-
dicamento necesario para dar cobertura a 
los pacientes, de momento dijo para cubrir-
los con lo que requieren hasta por tres me-
ses, tanto a quienes ya se les viene dando 
seguimiento como a quienes son pacientes 
nuevos. 

Asimismo, explicó que en lo que corres-
ponde al estado de Zacatecas las personas 
detectadas con VIH Sida de cada cinco casos 
cuatro corresponden al género masculino y 
uno al femenino.

Tierra adentro ante la UNESCO, mientras que 
desde la Comisión de Seguridad Pública pre-
sentó la iniciativa que adiciona diversas dis-
posiciones legales y penales en torno a es-
pectáculos y encuentros deportivos a fin de 
evitar la violencia, se informó a través de un 
comunicado

“Identidad, Cultura y Tradición represen-
tan los pilares de este proyecto que intento 

edificar con todas y todos, y que, desde la 
Comisión de Desarrollo Cultural”, enfatizó, y 
adelantó que el próximo 18 de enero se ins-
talará el Primer Foro de Parlamento Abierto 
para desahogar una agenda de trabajo de 
las necesidades del sector en materia cul-
tural, aclarando que su labor es legislar, “in-
tentaremos ser puente para el diálogo, los 
acuerdos y gestiones para este sector, pero 

nunca promotores culturales, nuestra labor 
es otra, y desde las comisiones en las que 
participo velaremos porque el bien común 
sea la premisa de nuestro trabajo y entrega”.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/reconoce-diputada-panista-mejora-en-riqueza-cultural-zacatecana
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DAN CERTEZA JURÍDICA 
A 135 FAMILIAS 
GUADALUPENSES

REFUERZAN SERVICIO DE AGUA 
CON INAUGURACIÓN DE POZO
ZACATECAS, ZAC.- Al inaugurar el Pozo 5, que 
dotará de agua potable a la zona de Villas Uni-
versidad, El Orito, González Ortega y Colinas 
del Padre, en la capital del Estado, David Mon-
real Ávila destacó que el paquete económico 
lleva un espíritu federalista; es un proyecto 
que lleva el reconocimiento para los munici-
pios, para quienes contempla un incremento 
de entre el 18 y 20 por ciento.

En la inauguración del pozo, David Monreal 
indicó que fue perforado con recursos de pro-
gramas Federalizados en 2005; sin embargo, 
por falta de acuerdos en administraciones 
anteriores no se había logrado esta obra.

La capacidad de extracción es de 25 litros 
de agua. Con personal y maquinaria propios se 
realizó el equipamiento del pozo y una línea de 
conducción de 2 mil 113 metros, que permiten 
incorporar el agua a infraestructura existente 
del sistema de abastecimiento Centenario.

Con ello, se refuerza el servicio a colonias 
como Villas Universidad, El Orito, González Or-
tega, Colinas del Padre y toda la cobertura de 

GUADALUPE, ZAC.- Un total de 135 escritu-
ras que legalizan la propiedad del mismo nú-
mero de vecinos fueron entregadas por el 
gobernador de Zacatecas, David Monreal 
Ávila y el alcalde Julio César Chávez Padilla, 
a habitantes de la colonia África en esta ca-
becera municipal.

Los primeros beneficiados y a quienes se 
citó de manera simbólica fueron: Amelia 
Chávez Dávila, Juventino Hernández Hernán-
dez, María de Jesús Hernández Juárez, Gloria 
Angélica Jiménez Mauricio y Cleotilde Gonzá-
lez Rodríguez, 

Trascendió que la Secretaría de Desarro-
llo Urbano, Vivienda y Ordenamiento Territorial 
(Seduvot) del gobierno zacatecano, encar-
gada de la realización de ese trámite, ha lle-
vado a cabo en 2022, alrededor de 3 mil 400 
regularizaciones de predios.

En su momento, Monreal Ávila, señaló que 

ZACATECAS, ZAC.- El gobierno que encabeza 
el mandatario David Monreal Ávila, a través 
de la Secretaría de las Mujeres y la Coordina-
ción de Comunicación Social del Estado llevó 
a cabo la capacitación denominada “Lengua-
je Incluyente y Cultura de Paz”, dirigida a me-
dios de comunicación.

El coordinador de Comunicación Social de 
la capital, Gerardo Flores López, destacóel 
papel fundamental que cada uno de los me-
dios de comunicación tiene en la transforma-
ción de Zacatecas.  

Hizo hincapié en la voluntad y compromi-
so a los asistentes sobre la capacitación en 
construir una cultura de paz en Zacatecas; 
dijo que para David Monreal Ávila la comuni-
cación efectiva es una tarea prioritaria en el 
quehacer cotidiano. 

Zaira Ivonne Villagrana Escareño, secre-
taria de las Mujeres, comentó que fomentar 
el uso del lenguaje incluyente y no sexista en 
los medios de comunicación coadyuva para 
promover relaciones de respeto e igualdad 
entre los géneros, así como visibilizar a las 
mujeres, y prevenir la violencia y discrimina-
ción contra cualquier persona.

Dijo, que incluir a las mujeres en el lengua-

ECODIARIO

GABRIEL RODRÍGUEZ

ECODIARIO 

APACITAN DEPENDENCIAS A 
COMUNICADORES SOBRE LENGUAJE 
INCLUYENTE Y CULTURA DE PAZ

esa zona de la ciudad de Zacatecas.
El mandatario estatal indicó que se está 

buscando que la Junta Intermunicipal de Agua 
Potable y Alcantarillado de Zacatecas (JIA-
PAZ) goce de sustentabilidad, de finanzas sa-
nas, de ser una institución que le dé garantía, 
certeza y buenas condiciones a su clase tra-
bajadora. Sostengo que, si cuidamos, si se-
guimos como vamos, al interior del organismo 
se tendrá capacidad y no deberá tener pro-
blemas, no tiene porqué andar mendigando.

FRESNILLO, GUADALUPE Y 
ZACATECAS RECIBIRÁN MÁS RECURSOS
En este sentido, explicó que, por la condición 
proporcional de población, los municipios que 
mayor cantidad de recursos van a recibir son 
Guadalupe, Zacatecas y Fresnillo, pero se tie-
ne contemplado un incremento de participa-
ciones de más de 1 mil 500 millones de pesos 
a los municipios, con respecto al presente 
año, en que ejercieron 5 mil millones y ahora 
se van a ir a los 6 mil 600, casi 1 mil 500 mi-
llones más; más del 20 por ciento de incre-
mento en las participaciones.

la entrega de escrituras es un hecho por el 
cual siempre han luchado y agregó que toda 
política pública del estado debe estar orien-
tada a brindar bienestar y paz, “solamente 
espero que no nos lleve tantos años como el 
que tardaron en descomponer los anteriores 
gobiernos”. 

En el acto, también se reconoció a Samuel 
Reveles, líder de esa zona urbana y luchador 
social, quien desde hace tres décadas se en-
contraba realizando la gestión de dichas es-
crituras sin obtener respuesta por parte de 
ninguna autoridad. 

“Así de insensibles e irresponsables eran 
en el pasado, lamentablemente con la gente 
que menos tiene y más lo necesita”, puntua-
lizó Monreal.

“Con dicha entrega, las familias no sólo 
reciben la certeza de su vivienda, sino tam-
bién la condición de hacer un patrimonio, por-
que ahora poseen la garantía de poder ofrecer 
sus bienes en caso de necesidad”.

je, quiere decir, evidenciar su presencia y ac-
tuar en situaciones en las que tradicionalmen-
te no se han mostrado, como lo son las 
mexicanas constructoras de cambios, funcio-
narias públicas, científicas, profesionistas, et-
cétera; es por eso que, al redactar y enviar ofi-
cios, se debe señalar el cargo de las mujeres 
en femenino, se informó en un comunicado.

Destacó que, en publicidad, prensa, web 
e imagen institucional, además de utilizar un 
lenguaje de forma no sexista se debe acom-
pañar de imágenes libres de estereotipos, las 
cuales evitarán todo tipo de posición o repre-
sentación de carácter jerárquica, procurando 
que estén presentes ambos sexos o, en su 
defecto, que no se invisibilice o quede en mi-
noría la presencia de las mujeres.
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RECONOCE DMA 
INVITACIÓN DE 
‘VA POR MÉXICO’ A 
RICARDO MONREAL
ZACATECAS, ZAC.- El gobernador David Mon-
real Ávila dijo que es un “reconocimiento” el 
hecho de que la alianza “Va por México” haya 
invitado a su hermano, el senador Ricardo, a 
participar con ellos como posible candidato 
en las elecciones presidenciales de 2024.

Instantes después de que el líder nacional 
del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas realizara  
la invitación al senador Monreal como posible 
contendiente por alianza PRI, PAN y PRD, su 
hermano David señaló “Seré muy respetuoso 
de los momentos y de los tiempos políticos 
pero la invitación que dicha coalición le ha for-
mulado al senador de la República, es una más 
procedente de actores e instituciones políti-
cas desde hace días”. Añadió que él ha venido 
escuchando y leyendo ese tipo de propuestas 
hace más de dos o tres semanas.

“Pero sin duda que esa invitación obede-
ce al reconocimiento del trabajo y la lucha 
política del senador Ricardo Monreal al paso 
de los años”.

El gobernador añadió que su hermano Ri-
cardo “ha expresado de manera pública su 
deseo de servir a México, pero en lo personal, 
voy a respetar y estar en espera de los tiem-
pos electorales, aunque sin duda se trata de 
un buen reconocimiento al senador”.

SOBRE DESPLAZADOS
Sobre el tema de los desplazados y los re-

cientes conflictos en El Durazno, Jerez, Mon-
real dijo: “se trata de un problema complejo 
que es atendido en este momento por la se-
cretaria de Gobierno, Gabriela Pinedo”.

Anunció que este viernes 2 de diciembre 
se reúne en Veracruz con el presidente en 

ZACATECAS, ZAC.- El Comité Directivo Estatal 
(CDE) del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) reiteró su negativa para aceptar la Re-
forma Electoral propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 

El dirigente estatal del partido, Enrique Flo-
res Mendoza señaló que en el hecho “están 
de acuerdo, los 32 comités directivos nacio-
nales del tricolor”.

Flores Mendoza añadió que la coalición Va 
por México, compuesta por los partidos PRI, 
PAN y PRD se había pronunciado en su mo-
mento en contra de dicha Reforma Electoral 
que pretende transformar al Instituto Nacio-
nal Electoral (INE) por el Instituto Nacional de 
Elecciones y Consultas (INEC)a propuesta 
presidencial.

“Se tenía planeado que el pasado martes 
fuera votada, pero la mayoría de Morena, pos-
puso ese evento para el próximo martes 6 de 
diciembre en San Lázaro”.

Flores Mendoza dijo: “que no debe quedar 

GABRIEL RODRÍGUEZ

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

una reunión nacional de seguridad “pero a 
partir de estadísticas tenemos 3 mil 400 de-
tenciones, casi mil armas de grueso calibre 
aseguradas, más de 400 procesados con 
sentencia y otros en espera de la misma”.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

REITERA PRI NEGATIVA 
A REFORMA ELECTORAL 
DE AMLO

la menor duda de que nosotros la vamos a vo-
tar en contra porque no es pertinente en este 
momento ni para Zacatecas ni para México”.

Ejemplificó con el hecho concreto de que 
hace año y medio hubo elecciones en Zaca-
tecas en las que resultó ganador el goberna-
dor David Monreal y “aunque el triunfo no nos 
favoreció, no pusimos en duda la claridad en 
el actuar legal desde el punto de vista electo-
ral del INE Zacatecas”.

Añadió que no aprobarían tampoco la re-
forma de AMLO en materia electoral por ser 
excesivamente centralista además de que 
se deben prevenir las acciones del crimen or-
ganizado en las elecciones y “la reforma amlis-
ta no atiende estos problemas a la par que 
actúa fuera de las perspectivas de género y 
concentra todo el poder en una sola persona 
como es el presidente”.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/tsowffgq9ci5tie8xg9t6t0qdr3yhc
https://ecodiarionoticias.com/notas/reitera-pri-rechazo-a-reforma-electoral-de-amlo
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GUADALUPE, ZAC.- Aun cuando 
el municipio mantiene sus cuen-
tas públicas congeladas por adeu-
dos ante el Servicio de Adminis-
tración Tr ibutaria (SAT ) y el 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), por alrededor de 

GUADALUPE, ZAC.- Con un men-
saje de alegría y esperanza, la bri-
gada “Posadas navideñas” sigue 
recorriendo las instituciones edu-
cativas del municipio, para que 
ningún niño falte de recibir un bolo 
y un juguete, tal como es el inte-
rés del presidente municipal, Ju-
lio César Chávez Padilla.

De esta forma, los equipos de 
la Secretaría del Bienestar, Desa-
rrollo Urbano, así como de la Di-
rección del Deporte y de Cultura, 
visitaron los jardines de niños Ge-
naro Codina, María Guadalupe 
Saucedo Oliva, Víctor Manuel Gar-
cía, Tenamaxtle, y las primarias 
Emiliano Zapata, Víctor Rosales 
y José Vasconcelos.

El mensaje para la niñez gua-
dalupense es el de preservar 

GABRIEL RODRÍGUEZ

GABRIEL RODRÍGUEZ

HABRÁ FIESTA 
PATRONAL A PESAR 
DE ADEUDOS: JULIO 
CÉSAR CHÁVEZ

RECONOCE DMA 
INVITACIÓN DE 
‘VA POR MÉXICO’ A 
RICARDO MONREAL

350 millones de pesos, el alcalde 
Julio César Chávez Padilla asegu-
ró que “de todas maneras, se rea-
lizará de manera puntual la fies-
ta de la Virgen de Guadalupe del 
2 al 12 de diciembre”.

Chávez Padilla añadió breve-
mente: “Sí, esperamos que el pa-
trocinio del gobernador sea direc-

to y los demás patrocinadores lo 
harán del mismo modo, ya que los 
pagos para los artistas no serán 
a las cuentas municipales sino de 
manera directa a los artistas”.

Dijo que por el momento, no po-
día dar una cifra del apoyo guber-
namental, pero que en su momen-
to hará saber lo correspondiente.

CONTINÚA BRIGADA 
“POSADAS NAVIDEÑAS” 
VISITANDO 
INSTITUCIONES 
EDUCATIVAS

nuestras tradiciones y promover 
valores como el respeto, la soli-
daridad y la generosidad para 
compartir con los demás algo de 
que tenemos.

Juan Manuel Torres, en repre-
sentación del alcalde, Julio César 
Chávez Padilla, pidió a los niños 
disfrutar en familia de las cele-
braciones decembrinas, y tam-
bién que al regresar este día a sus 
casas les dieran un abrazo fuer-
te a sus papás y a sus abuelos, 
"porque ellos los cuidan y hacen 
todo por ustedes", se informó en 
un comunicado.

Entre porras, aplausos y jue-
gos organizados, los menores 
participaron muy contentos en 
la posada que el Ayuntamiento 
de Guadalupe, se esfuerza en lle-
var momentos de felicidad y un 
mensaje de esperanza.
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CIERRA ÁREA DONDE SE GENERÓ 
DERRUMBE EN LA EMPRESA FRISCO 
FRESNILLO, ZAC.- Personal de Pro-
tección Civil y Bomberos informó 
que tras la supervisión del perso-
nal en la empresa minera Frisco, 
se cerró el área donde se llevó a 
cabo el derrumbe. 

Fue este martes que acudie-
ron a la empresa ubicada en Ta-
yahua, luego de que una noche 
antes se reportó un derrumbe en 
una de las áreas, sin que hubiera 
personas lesionadas. 

Actualmente el área jurídica 
se hace cargo del caso, donde 
también se detectó que incum-

RÍO GRANDE.- Con una inversión 
de más de 1 millón 800 mil pesos, 
será rehabilitado el techo de la 
parroquia de Santa Elena de la 
Cruz, así lo dio a conocer el presi-
dente municipal, Mario Córdova 
Longoria.

Informó que esta obra se eje-
cutará a través del programa 2x1, 
en donde los gobiernos municipal 
y estatal, realizan aportación en 
conjunto con beneficiarios a tra-
vés de los clubs migrantes radi-
cados en Estados Unidos, siendo 

CECILIA PALACIOS 

ECODIARIO 

REHABILITARÁN TECHO DE 
PARROQUIA EN RÍO GARNDE

plieron en cuanto al programa in-
terno de Protección n Civil y Bom-
beros, debido a que no cuenta 
con el nivel cinco. 

Cabe mencionar que en este 
2022, se registró la muerte de 
una trabajadora al interior de una 
mina, mientras manejaba una 
maquinaria. 

De dicha situación y del de-
rrumbe, el corporativo no ha brin-
dado alguna postura de lo suce-
dido en ambos hechos. 

Debido a lo anterior, no se brin-
daron muchos datos en cuanto a 
las sanciones que se le aplicarían 
por estar fuera de la norma.

en este caso el Club de Migrantes 
“Campesinos del Aguanaval”.

En su intervención, Iván Reyes 
Millán, secretario del Zacatecano 
Migrante, reconoció el trabajo del 
munícipe Mario Córdova, ya que 
luego de diversas visitas que rea-
lizara en los Estados Unidos, logró 
encontrar el respaldo de la comu-
nidad migrante, mismo que aho-
ra se convierte en resultados para 
las y los riograndenses.

Por su parte, el párroco de 
Santa Elena de la Cruz, Martin 
Gómez Rodríguez, agradeció al 
comité de obra, quienes han tra-

bajado arduamente, así mismo 
reconoció el apoyo de la admi-
nistración municipal, ya que esta 
solicitud se realizó hace solo 
unos meses y la obra ya está en 
proceso. 

Para finalizar se dio a conocer 
que esta acción consistirá en la 
rehabilitación total del techo, en 
donde además se colocará un ma-
terial que luzca de acuerdo al tipo 
de edificio y de las modificaciones 
que se le han hecho, con lo que 
edemas se garantiza que este edi-
ficio emblemático perdure a tra-
vés del tiempo.
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INSTALAN FERIA DEL LIBRO EN EL MINERAL
FRESNILLO, ZAC.- En la cabecera 
municipal se lleva a cabo una fe-
ria del libro en el jardín de la Ma-
dre, donde chicos y grandes se 
han acercado para conocer el 
acervo bibliográfico que ofertan.

Los comerciantes reconocie-
ron que las ventas no son favo-
recedoras, por lo que están a la 
espera de que el fin de semana 
mejore el panorama para ellos. 

El secretario de Gobierno Mu-
nicipal, Martín Álvarez Casio, ex-
plicó que los comerciantes esta-
rán en esa ár ea pr evio a la 
instalación del tianguis navideño.

Declaró que solicitaron hace 
unos días que se les permitiera 
vender y al ver que existen pocas 
librerías se vio como positiva la 
instalación de dichos vendedo-
res, algunos provenientes de 
otros estados. 

En el jardín no sólo se instala-
ron vendedores de libros, sino 
también algunos artesanos que 
ofertan prendas, al igual que licor 
de café.

TEXTO Y FOTOS: CECILIA PALACIOS
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ABIERTO AL PÚBLICO, MUSEO 
TEMÁTICO PLAYMOHISTORIA 
ZACATECAS, ZAC.- A partir de este 
1 de diciembre, abre sus puertas 
el museo temático Playmohistoria 
en Zacatecas, producto turístico 
que muestra la colección privada 
más grande de México de figuras 
de playmobil.

El Gobierno de la Transforma-
ción, encabezado por el mandata-
rio David Monreal Ávila, a través de 
la Secretaría de Turismo (Secturz), 
impulsa proyectos de la iniciativa 
privada que contribuyan con la di-
versificación de atractivos y expe-
riencias turísticas que se pueden 
disfrutar en el destino Zacatecas.

En este sentido, Le Roy Barra-
gán Ocampo, secretario de Turis-
mo, a nombre del mandatario es-
t a t a l  y  e n  p r e s e n c i a  d e  l a 
presidenta honorífica del Sistema 
Estatal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (SEDIF), Sara Hernán-
dez de Monreal, deseó el mejor de 
los éxitos a los empresarios que 
harán realidad el sueño de cientos 

ECODIARIO de niños y niñas de vivir la expe-
riencia de conocer exposiciones 
de las figuras playmobil.

Por su parte, Jorge Alberto Con-
treras López de Lara y Guillermo 
Foyo López de Lara, coleccionistas 
y directores del nuevo museo, 
agradecieron el apoyo que desde 
la nueva gobernanza se ha pro-
porcionado para apertura y pro-
moción de este nuevo producto 
turístico dirigido a todo el público 
en general.

El recorrido consta de cinco 
salas distribuidas en dos plantas, 
25 vitrinas, más de 6 mil figuras, 
además de tres sets para que las 
y los visitantes puedan llevarse un 
recurso fotográfico, se informó en 
un comunicado.

Este museo interactivo se ubica 
en la plazuela Miguel Auza, número 
306-A, y abrirá sus puertas en un 
horario de lunes a domingo de 9:30 
de la mañana a 8:30 de la noche, 
con costos que van desde los 120 
a 80 pesos por apertura, descuen-
to a niños y adultos mayores.
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PREMIAN A GANADORES DEL TORNEO 
‘REGRESO A LA REALIDAD’
ZACATECAS, ZAC.- Este miércoles 
fueron premiados los equipos cam-
peones y subcampeones que par-
ticiparon en el torneo “Regreso a 
la Normalidad”, mismo que integró 
a distintas disciplinas deportivas.

ECODIARIO El rector de la Universidad Au-
tónoma de Zacatecas (UAZ) 
Rubén Ibarra Reyes felicitó a los 
ganadores en las ramas varonil y 
femenil de futbol; futbol bardas; 
voleibol mixto; tocho mixto; bas-
quetbol femenil y varonil; así como 
softball y béisbol.



DOHA.- La selección mexicana 
fue eliminada de manera dramá-
tica del Mundial de Qatar al ven-
cer 2-1 a Arabia Saudita pero 
quedó sin oportunidad de avan-
zar a la siguiente ronda del torneo 
por diferencia de goles con Po-
lonia.

Con anotaciones de Henry 
Martín, al minuto 47, y de Luis 
Chávez al 52, México abrigó las 
esperanzas de colarse a los oc-
tavos de final pero dependía del 
resultado entre Argentina y Po-
lonia, que eventualmente ganó 
la escuadra sudamericana 2-0.

Al concluir el miércoles la úl-
tima jornada en el Grupo C, Ar-
gentina terminó en el primer lu-
gar con seis puntos, Polonia con 
cuatro, México con cuatro y Ara-
bia Saudita con tres.

Polonia avanzó por tener la 
misma cantidad de goles anota-

ECODIARIO

AUNQUE VENCIÓ A ARABIA SAUDITA

MÉXICO QUEDA FUERA 
DEL MUNDIAL QATAR 2022

DEPORTES14

LOS INMORTALES

Grandes jugadores históricos 
han pasado por la selección 
Australiana, este jugador sin 
lugar a dudas es un futbolis-

ta emblemático e histórico que ha 
portado la camisa de la selección Aus-
traliana. Aunque recién en el siglo 21 
la Selección de Australia hizo su 
irrupción con fuerza en el fútbol 
mundial, gracias a buenas partici-
paciones en Copas del Mundo y a 
títulos en Asia, desde hace décadas 
ha contado con buenos talentos 
como este gran futbolista: 

Australia - Johnny Warren
JOSÉ ORTEGA

JOHNNY WARREN
Símbolo de otra época del fútbol aus-
traliano. Figura absoluta de la Liga 
local desde fines de los cincuenta, 
debutó en el equipo nacional en 1965 
y dos años después ya era el capitán. 
Participó de la primera Copa del Mun-
do que jugaron los socceroos, en 1974 
en Alemania Federal. Su importancia 
excede lo hecho en el campo: fue cla-
ve en la creación de la liga profesional 
y además fue el primer australiano 
célebre condecorado con la Orden del 
Imperio Británico.

dos y recibidos, mientras que 
México recibió un gol más del 

que anotó en la fase de grupos.
Arabia Saudita terminó con 

las esperanzas mexicanas al 
anotar su gol en tiempo de re-

posición por conducto de Salem 
Adawsari.



GUADALUPE, ZAC.- Un grupo de 
12 integrantes de una organiza-
ción criminal fueron detenidos en 
poder de armas largas y bombas 
molotov, tras un operativo de ele-
mentos de la Secretaría de la De-
fensa Nacional (Sedena), Guardia 
Nacional (GN) y de la Fiscalía Ge-
neral de la República (FGR). 

Derivado de trabajos de inte-
ligencia, las Fuerzas Federales ob-
tuvieron información sobre un 
inmueble localizado en la calle 15 
de Mayo, en la colonia Ampliación 
Cieneguitas del municipio de Gua-
dalupe, el cual era empleado para 
realizar actividades ilícitas por par-
te de la delincuencia organizada, 
informaron este miércoles medios 
nacionales. 

El Ejército y la Guardia Nacional, 
en coordinación con la FGR, inte-
graron una fuerza conjunta y se 
trasladaron al lugar, donde el per-
sonal militar proporcionó seguri-
dad periférica, mientras que los 
elementos de la GN y del Ministe-
rio Público Federal cumplimenta-
ron una orden de investigación, 
deteniendo a 12 personas y ase-
guraron un total de 10 armas lar-
gas, cuatro bombas molotov, dos 
armas cortas, dos vehículos, una 
motocicleta, un envoltorio con ca-
racterísticas propias a la pólvora 
y un inmueble.

 También, cargadores y cartu-
chos que están pendientes por 
contabilizar. Los detenidos y lo 
asegurado quedaron a disposición 
de la FGR, con el propósito de que 
se realicen las investigaciones y 
acciones periciales que permitan 
conocer las características del 
armamento, cargadores y cartu-
chos asegurados.

FRESNILLO, ZAC.- El pasado 
miércoles, hombres armados 
atacaron un establecimiento de 
tatuajes en la avenida Plateros; 
la agresión dejó como saldo dos 
personas lesionadas. 

El hecho se reportó cerca 
de las instalaciones del Siste-

FRESNILLO, ZAC.- Dos hombres 
muertos fue el saldo de un he-
cho violento que se generó fren-
te a la Central de Autobuses en 
esta cabecera municipal.

La situación se reportó pa-
sadas las 6 de la tarde a través 
del Sistema de Emergencias 
911, se informó acerca de dis-
paros en dicha zona.

Al llegar elementos policia-
cos, se percataron de dos per-

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

DESARTICULAN BANDA 
CRIMINAL EN GUADALUPE

HIEREN A DOS HOMBRES 
EN FRESNILLO

ACRIBILLAN A 2 
PERSONAS EN EL MINERAL 
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DETENIDOS, 12 GENERADORES DE VIOLENCIA

ma Municipal para el Desarro-
llo Integral de la Familia (SM-
DIF), zona que fue acordonada 
por las corporaciones de se-
guridad, se informó a través 
de un comunicado.

Personal de Protección Civil 
y Bomberos trasladaron a las 
dos víctimas a un hospital, mien-
tras la Policía de Investigación 

y de la Coordinación General de 
Servicios Periciales (CGSP) re-
colectaron los indicios del lugar.

Padres de familia debieron 
esperar la indicación de la Fis-
calía General de Justicia del Es-
tado de Zacatecas (FGJEZ) para 
ingresar por los niños, que es-
taban en clases al momento del 
ataque.

sonas había dos hombres heri-
dos a bordo de una camioneta 
café Ford F150, al ser revisados 
por paramédicos, estos confir-
maron que uno de los hombres 
murió en el lugar. 

Mientras que la segunda víc-
tima fue llevada al hospital para 
recibir atención médica, desa-
fortunadamente en el nosoco-
mio perdió la vida.

La zona fue resguardada por 
elementos estatales, de Investiga-
ción, militares y Guardia Nacional.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Dirigentes y 
legisladores del PAN, PRI y PRD 
anticiparon la bienvenida al sena-
dor Ricardo Monreal, si éste deci-
de separarse de Morena y sumar-
se a la coalición “Va por México”. 

El líder nacional y diputado 
priista Alejandro Moreno recono-
ció a Monreal como un político 
profesional y demócrata, al tiem-
po de respaldar su eventual ad-
hesión al bloque opositor. 

“Ricardo Monreal es un mexi-
cano comprometido, él milita en 
un partido político. Él ha fijado una 
postura y siempre tendrá nuestro 
reconocimiento para sumarse 
siempre a la fortaleza del proceso 
democrático en México. Él habrá 
de tomar sus decisiones. 

Lo apreciamos, lo reconoce-
mos, ha platicado como siempre, 
como un político profesional, con 
todos, pero nosotros estamos 
atentos y listos para construir por 
México”, dijo. 

Por separado, en conferencia 
de prensa, el legislador panista 
Santiago Creel sostuvo que el to-
davía líder parlamentario de Mo-
rena en el Senado sería bienveni-
do si decide sumarse al bloque 
opositor. 

“Si el senador Monreal desea to-
mar una decisión para apartarse de 
su grupo político, pues será una de-
cisión de él. Y por supuesto si él se 
suma al esfuerzo del polo opositor, 
pues será bienvenido”, subrayó. 

“Estamos abiertos a cualquier 
posibilidad. Yo lo dije y lo reitero aho-
ra: Me parece que Ricardo Monreal 
es un político serio, lo ha demos-
trado en su carrera, estuvo en el 
PRD, pero será una decisión de él, 
no de nosotros. Nosotros nos limi-
tamos a abrir las puertas de nues-
tro partido y a respetar también a 
nuestros militantes que quieran 
participar de la contienda”, agregó.
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ANTICIPA PRI, PAN Y PRD 
BIENVENIDA A RICARDO MONREAL

PERMANENCIA DE RICARDO MONREAL COMO 
COORDINADOR DE MORENA EN EL SENADO 

CIUDAD DE MÉXICO.- El ex presi-
dente del Senado, Eduardo Ramí-
rez, consideró que la permanen-
cia de Ricardo Monreal al frente 
de la coordinación de Morena de-
pende del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, porque él lo 
propuso para ese encargo. 

“Porque el nombramiento del 
coordinador fue a propuesta del 
Presidente de la República cuan-
do nosotros éramos senadores 
electos y él presidente electo, nos 
llamó a una reunión y ahí hizo dos 
solicitudes, una, que fue abrirle 
la posibilidad de desempeñarse 
como presidente de la Comisión 
de Relaciones Exteriores al sena-
dor Héctor Vasconcelos y la otra 
fue que (Monreal) fuera el coor-
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dinador del grupo parlamentario 
de Morena. Es una decisión del 
Presidente”, destacó. 

En entrevista, el senador de 
Morena dijo que a pesar del dis-
tanciamiento con Monreal, ve se-
ñales positivas por parte del Eje-
cutivo, “en el hecho de no abonar 
a una división, el Presidente ha 
tenido como una señal, que des-
de mi punto de vista la capto 
como diciendo: yo no voy a des-
tituir a nadie y que cada quien asu-
ma su responsabilidad, es la lec-
tura que yo le doy”. 

El legislador descartó que se 
vaya a presentar una desbanda-
da de senadores afines a Mon-
real. “Creo que la salida o la per-
manencia es de cada uno, tú no 
te puedes ir de un lugar si no has 
sido vulnerado o, en su caso, ex-

cluido, o, en su caso, no tomado 
en consideración.

“Que hoy viene de lo que es la 
sucesión presidencial, yo creo 
que agotar la parte partidista en 
el partido, la parte legislativa, hay 
que sacar la responsabilidad que 
asumimos con el Presidente de 
la República y que desde luego 
nadie de asumir como una pos-
tura que se sienta en agravio”, 
subrayó. 

El senador Ramírez mencionó 
que en medio de sus posiciones, 
“de lo que pensamos, somos un 
movimiento en el que tenemos 
diferentes posturas en algunos 
temas, pero tenemos en la coin-
cidencia final, que es el proyecto 
de nación que encabeza el pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador”.
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“La tarea de constituir una familia se ha vuelto cada vez más compleja…”

LA FAMILIA

La vida familiar y la época navideña

SUSANA 
SÁNCHEZ

Se avecinan las vacaciones 
de navidad, época propicia 
para vivir la alegría de estar 
en familia y transmitir esa 

misma alegría a quienes conviven 
con nosotros.

Las familias numerosas son 
cada vez más raras, y con ellas se 
va desdibujando también el sentido 
de pertenencia y el encuentro ge-
neracional que deteriora el ambien-
te familiar y genera la perdida de 
raíces en los individuos.

Una de las actividades más im-
portantes dentro de nuestra vida 
es “hacer familia” que no debería 
tener nada de extraordinario ni de 
raro pero que cada vez se va per-
diendo más por las prisas de la vida 
actual, por las conexiones en redes 
sociales y las desconexiones con 
el mundo real, por darle importan-
cia a lo que no la tiene y quitársela 
a lo esencial.

Todos tenemos en la memoria 
la vivencia de una reunión familiar 
en la que se reunían todos los pa-
rientes de muchas generaciones 
para una celebración (o mejor aún, 
sin un motivo aparente) en donde 
se sentaban en torno a la mesa y 
hacían de todo, una fiesta. Verda-
deros encuentros familiares donde 

se sacaba la vajilla fina, se plancha-
ba el mantel más bonito y se coci-
naban desde temprano las especia-
lidades de la casa, toda esta fiesta 
solo por el placer de reunir a la fa-
milia y estar todos juntos. Ese am-
biente propiciaba la intimidad fami-
liar, el conocimiento de cada uno 
de los de casa y la transmisión de 
costumbres, tradiciones y valores.

La tarea de constituir una fami-
lia se ha vuelto cada vez más com-
pleja y no nos damos cuenta que 
es todo lo contrario, viviendo la sen-
cillez y la naturalidad de pasar tiem-
po con la familia y hacer fiesta fa-
miliar cada vez que haya ocasión 
contribuyen a esta noble y elevada 
labor. Éste proyecto de realización 
de la familia requiere de la partici-
pación activa y generosa de todos 
los que la forman, desarrollando 
actividades para los grandes y para 
los pequeños, privilegiando la se-
guridad y la salud de todos, pero 
sin dejar de hacer familia.

Afortunadamente existen alre-
dedor del mundo iniciativas “family 
friendly” donde se trabajan proyec-
tos enfocados a las necesidades, 
exigencias y expectativas de las 
familias para crear productos y ser-
vicios que involucren a todos sus 

miembros. Iniciativas que abonan 
a la convivencia familiar y crean un 
entorno más amigable ante tantos 
ataques que sufre la institución fa-
miliar hoy en día.

Maestra en Educación Familiar

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://drive.google.com/file/d/1CBEf4I4OBFmwi5YnMBUNXdyC2BV_61oJ/view?usp=sharing



